

No te doblegues ante tu enemigo; a tu contrario lo debes de tratar con la misma energía que él te tratara. Si te sientes débil, caerás en sus tupidas redes.

RENOVACION

ANO XII Fundada por la Sociedad de Tipógrafos :: PUBLICACION SEMANAL :: Dirigida por un Consejo de redacción :: NUM. 472

El producto de la suscripción de este periódico, está destinado a favorecer a los tipógrafos sin trabajo. | Jaén 30 de Agosto de 1937 | Todo por la clase y para la clase. Ayúdame y te ayudaré. No abandones la causa común. Defiéndela.

Una retaguardia limpia de enemigos, es la garantía más firme de la victoria

Problemas sindicales

Tras los acuerdos hechos públicos por diversas Federaciones Nacionales de industria acerca de la necesidad de que la Comisión ejecutiva de la Unión General de Trabajadores cumplimente el acuerdo del Comité nacional convocándole a nueva reunión para tratar los asuntos de más palpitante actualidad, dos de ellas, las de Artes Blancas y Espectáculos Públicos, han vuelto a ratificar su posición reiterando la necesidad de que esa tan esperada reunión se celebre sin más tardanza. Si mal no recordamos—y creemos que no—, el Comité nacional acordó que la Comisión ejecutiva le convocara urgentemente para poner a debate y adoptar resoluciones sobre todos los problemas que figuraban en el orden del día de aquella reunión. Esto era decidido el 28 de mayo. Es decir, hace justamente tres meses. De entonces acá los problemas se han aumentado, la situación ha sufrido modificaciones considerables y la actitud del proletariado en orden y relación a las diversas cuestiones de actualidad tiene, forzosamente, que reflejar en todos sus aspectos la realidad viva de los hechos.

Más de una vez hemos señalado la conveniencia de que esta reunión del Comité nacional de nuestra Unión General de Trabajadores se celebrara prontamente. Lo aconsejaban así, aparte de los hechos registrados en estos tres meses en el seno de la propia organización y de la nueva situación creada por la guerra, la necesidad de que los representantes de las Federaciones Nacionales de Industrias examinaran las condiciones en que ha sido forjado el pacto entre la U. G. T. y la C. N. T. Recordamos que fué el propio Comité nacional quien decidió que nada se hiciera en este sentido sin su asenso y conocimiento, lo cual quiere decir que una de las cuestiones que más fundamentalmente habrán de ser trasladadas en la reunión que nos ocupa es el de las relaciones entre ambas centrales sindicales. A buen seguro—y no queremos con ello sentar plaza de profeta—que del Comité nacional habrá de salir, tras un análisis sereno y meditado de la cuestión, más robustecida todavía la unidad sindical. Un complemento indispensable

del pacto que nos ocupa, basamentándole prácticamente en los problemas que la guerra y la revolución plantean cada día al proletariado, tendrían la virtud de hacer más firme y práctica la unidad de acción entre nuestra sindical y la Confederación. Los problemas de la guerra, que aparecen ausentes del pacto de referencia; la actitud del proletariado ante el Gobierno del Frente Popular, de la que no nos dice una sola palabra; la necesidad de que los Sindicatos faciliten soluciones prácticas y hacederas a las necesidades que en orden a producción y economía plantean las conveniencias de la contienda servirían, aparte de para señalar la preocupación fundamental de los Sindicatos por ganar la guerra y aplastar al fascismo, para cimentar sobre bases sólidas, y con todas las garantías, una unidad de acción sindical que con tanto ahinco venimos defendiendo.

Para eso pedimos la reunión del Comité nacional, seguros de que, como siempre, interpretamos los sentimientos de las masas implicadas en nuestra central sindical. Nada cuenta en esta petición nuestro problema íntimo, que también habrá de ser abordado en dicha reunión. Por encima de él, con serenos fundamentos, colocamos los intereses y las necesidades de toda la clase trabajadora, de la guerra y de la revolución. A las tres cosas entregamos, fundamentalmente, nuestras energías. A las tres cosas servirá, en forma indiscutible, la Unión General de Trabajadores a través de las resoluciones y acuerdos que el Comité nacional adopte en la reunión que, cumpliendo los acuerdos y mandatos que le fueron señalados, debe convocar urgentemente la Comisión ejecutiva.

(De «Claridad».)

Sigue la limpieza en Norteamérica

El Partido Socialista no quiere trotskistas en sus filas

El Comité ejecutivo del Partido Socialista americano ha disuelto la Sección de California por actividades trotskistas de sus jefes, entre los que figura el conocido trotskista James Kannon.

Unas cuartillas del Presidente del Consejo Municipal

Hacia la resolución de los problemas municipales

Al constituirse en el día de ayer el Consejo Municipal de Jaén, fui elegido por unanimidad Presidente del mismo. Creo obligado desde el nuevo cargo que ostento, dirigirme al pueblo antifascista de Jaén.

Los momentos en que ocupo este cargo, continuación del que he ocupado hasta ayer, son difíciles. La guerra crea problemas graves y a su solución deben aplicarse los organismos oficiales entre los cuales el Consejo Municipal en el orden local es el más importante.

Me abruma la responsabilidad del cargo, pero responderé a su desempeño como he respondido hasta ahora: trabajando intensamente en la solución de esos problemas vitales.

El Consejo Municipal constituido en su primera sesión manifestó esa preocupación.

Nos proponemos atacar de lleno el problema de la defensa antiaérea de Jaén; de la terminación rápida de los refugios antiaéreos empezados y adaptación de otros nuevos; de evacuación de refugiados que por su excesivo número no caben en Jaén; de intensificación de la labor sanitaria de los que queden y del pueblo de Jaén en general; del reforzamiento de la Hacienda Municipal, de la enseñanza primaria, tan abandonada en estos momentos; y por último del problema fundamental de la retaguardia, abastecimientos. Tenemos el propósito de realizar cuantos esfuerzos sean necesarios para llegar a conseguir que a la población civil de Jaén no falten durante todo el año los artículos de primera necesidad suficientes para su alimentación conseguidos a precios normales para los productos nacionales de acuerdo con las órdenes e instrucciones emanantes de los organismos superiores.

Solo pedimos al pueblo de Jaén antifascista trabajo, disciplina y serenidad en todos los momentos. La guerra hay que ganarla con el valor de nuestros soldados en el frente y con esas circunstancias—trabajo, disciplina y serenidad—en la retaguardia. Por lo que respecta al Consejo Municipal de Jaén el pueblo puede estar tranqui-

Contra la ambición están las ideas

Ambición, egoísmo, soberbia, son tres palabras que se conjugan juntas algunas veces. Hay quien tenía el cariño de las masas, quien reflejaba con su propaganda las ansias, el anhelo, de una parte de la opinión española. Pero entraron en juego esas tres palabras y las ideas sufrieron una desviación. La ambición nunca puede encontrarse al lado de las ideas. Quien crea que esto no es exacto que estudie la vida de muchos de nuestros hombres públicos, que si comenzaron sus propagandas en un plan extremista terminaron por hacer el juego a Gil Robles y a Franco, por apoyarles personalmente, porque ya no representaban a nadie, sino a ellos mismos.

El tiempo es buen descubridor de estos elementos, a los que no les lleva a la política nada más que la ambición, nada más que el egoísmo, siendo una cosa transitoria las ideas, pues para perseguir lo que persiguen, un día dicen negro y otro blanco.

La C. N. T. colaborará en el homenaje a la U. R. S. S.

En la reunión celebrada por el Comité nacional de la C. N. T. en Valencia se tomaron diversos acuerdos. Entre otros adoptó el de adherirse y colaborar intensamente en la organización del homenaje nacional a la U. R. S. S., que ha de tener lugar el 7 de noviembre próximo.

Estudiada la situación del Norte se acordó remitir al Consejo interprovincial de Asturias y León un telegrama de adhesión, animándoles para persistir en la unidad de todos los sectores antifascistas, garantía indiscutible para resistir con tesón en la defensa del territorio leal del Norte.

Café-Bar Regional Martínez Molina, núm. 10 JAÉN Teléfono 347

lo de que sus representantes en él están decididos a cumplir sus órdenes.

En nombre de todos ellos, os lo promete así,

El Presidente, José Campos.

Jaén 27 de agosto de 1937.

¿La cosecha es sagrada?

Del «Diario de Cádiz»:

Que la cosecha es sagrada lo han dicho en todo tiempo todos los políticos.

Los que toleraban el incendio de mieses y fincas, los que consentían que se destruyeran los aperos y máquinas de labranza y se abandonase el ganado de labor, los que con unas bases de trabajo absurdas hacían imposible todo rendimiento normal al esfuerzo del campesino, se hinchaban la boca con la frase de seguro afecto que colocaban en los discursos de las Cortes y los mítines: «la cosecha es sagrada». Bien: eso lo sabíamos todos; pero hace falta una cosa sencilla, que lo fuese. De eso no se ocupaba nadie. Ahora por fortuna han cambiado las cosas y las espigas y los frutos empiezan a ser sagrados sin necesidad de las sinceras consignas.

Todo el mundo trabaja y lo que se produce halla guardianes y valedores no solo en los agentes de la autoridad, sino también en el patriotismo alerta del pueblo.

Pero hace falta algo más que nuestro convencimiento de la necesidad de amparar la cosecha; hace falta en las horas anormales que vivimos, en que una gran parte de la población varonil de España está arriando al brazo en los frentes de guerra, organizar el trabajo del campo inteligentemente para que las labores no se resientan de la falta de brazos».

Efectivamente, lo de «la cosecha es sagrada», lo decían todos los políticos; pero sólo lo sentían los políticos del pueblo. Porque los otros, los del «orden» eran los que no «toleraban» sino que mandaban quemar las mieses y las fincas para poder así culpar a los obreros del destrozo; los que provocaban movimientos, para después solicitar el exterminio de los trabajadores; los que se resistían a esas «bases de trabajo absurdas» merced a las cuales los jornaleros permitían comer.

Se opusieron a toda aquella justicia de la República los mismos que ahora han asesinado a sus beneficiarios. ¡Y quieren que las labores «no se resientan de la falta de brazos»! ¿Por qué mataron a quienes en ellas los empleaban?

«Ni una sola espiga, ni un solo fruto debe quedar sin coger en las tierras labradas. Las autoridades han de ocuparse de esta trascendental misión movilizándolo todos los elementos que tengan a mano; y el apoyo del pueblo ha de prestarse sin tasa y entusiásticamente.

Ya sabemos que en una localidad del norte de España, muy visitada en esta época por la dulzura de su clima, la colonia veraniega se ha ofrecido para colaborar con los vecinos en las faenas de la recolección.

Es un ejemplo admirable que pone de relieve los sentimientos que han revivido en el alma nacional. Este ejemplo debe tener imitadores en todos los lugares.

Quien ayude a las faenas agrícolas sustituyendo a los labradores que se batan y mueren, presta un precioso servicio a la patria.

También su trabajo servirá como el de los combatientes, para ganar la guerra.»

**

El pueblo no prestará el apoyo que se espera de él. Ni «sin tasa» ni de ninguna manera. Porque sabe que su esfuerzo irá a favorecer a los invasores de su patria, a los asesinos de sus padres, a sus propios verdugos,

Esas «colonias veraniegas» que se han ofrecido para la recolección son manadas de señoritos que quieren poner una nota pintoresca en las diversiones diarias. Una mofa más para los auténticos campesinos que serán los últimos que ríen, y los que, por dentro, ríen ya.

La cosecha es sagrada cuando es para los patriotas. Cuando es para los traidores y para sus amos, la cosecha sólo es buena para ser destruida. ¡Como quien destruye una trincherá o un cañón enemigo!

El nuevo arte Alemán Unas estatuas que expresan el espíritu del Nazismo

Existe un arte alemán surgido del nazismo; arte expresión del espíritu de las S. A. No hace falta para comprenderlo más que contemplar «los monumentos del movimiento nacional-socialista.

Enseguida uno cuenta del valor artístico ideológico, espiritual del nuevo arte.

En Zehlendorf, cerca de Berlín un gigante germánico aplasta a un dragón. Pero el dragón en este caso es el judío. Otro monumento presenta a un S. A. degollando con la mano izquierda—¿será zurdó?—a un comunista, mientras que con la derecha arrastra a un judío. El nuevo Ayuntamiento de Kottbus está adornado con un gigantesco grupo en bronce. Sobre este grupo, dice el Voelkischer Beobachter que expresará perfectamente a las generaciones venideras la revolución histórica y el espíritu del nacional-socialismo».

Este grupo, representa un S. A. que «en una drástica simbólica» es decir, a puntapiés, brutaliza a dos hombres que representan al «marxismo y al materialismo».

Este es el nuevo arte alemán.

JOSE JIMENEZ JEREZ - JAEN
J J J J

EL SASTRE DE LAS 4 JOTAS
Plaza San Francisco, 7 —de Jaén

Comisión Provincial por los derechos y unidad de la Juventud

A LOS SINDICATOS DE LA U. G. T.

Estimados camaradas.

Nuestra heroica Juventud que trabaja en los frentes de guerra y de la producción viene luchando intrépidamente contra el fascismo invasor.

Lo más selecto de la Juventud española lucha en los frentes de guerra por nuestra independencia. Los jóvenes en la retaguardia trabajan por la intensificación de la producción. Toda la Juventud antifascista está dando altos ejemplos de sacrificio y heroísmo.

En las luchas definitivas contra los invasores, la Juventud aún está dispuesta a aumentar su sacrificio por la victoria de la guerra y de la revolución popular. Nuestra fe en la victoria nos hace acreedores a lo que fué las aspiraciones de la Juventud: SUS DERECHOS. Para la consecución de las reivindicaciones juveniles, se ha constituido la «Comisión Provincial de los derechos y unidad de la Juventud» compuesta por los organismos juveniles, Sindicatos y agrupaciones de mujeres. Toda la Juventud que lucha y trabaja, los jóvenes combatientes, etc., unirán sus esfuerzos no solamente por la consecución de sus derechos, sino por la victoria de nuestro pueblo.

Esta Comisión interpreta las aspiraciones de toda la Juventud de nuestra provincia a la vez viene a estrechar las relaciones de unidad de todos los jóvenes antifascistas.

Para interesar a la Juventud en la consecución de sus derechos, y estrechar sus lazos de unidad, se ha organizado una Gran Conferencia Provincial Juvenil en Jaén para el día 12 de septiembre.

A este comicio acudirán jóvenes de las fábricas y colectividades agrícolas, las Juventudes antifascistas, las mujeres, nuestros combatientes, toda la Juventud estará representada en esta magnífica Conferencia.

En los Sindicatos existen millares de jóvenes, por esto la Federación Provincial de la U. G. T., forma parte en esta Comisión. En es-

Para nuestros abonados

Hace unos meses venimos observando que muchos de nuestros suscriptores no hacen efectivos sus recibos cuando nuestro cobrador los presenta, causa que ignoramos a que puede obedecer; pero por si alguno llevara intención distinta a nuestra e advertimos que haga efectivos sus atrasos, en evitación de que cuando las circunstancias nos lo permitan digamos a algunos todo lo que hasta ahora estamos tomando nota.

El futuro de Europa

Retrasando la victoria del pueblo español no se consigue otra cosa que aumentar el peligro de guerra mundial

El periódico «Combat» de Bruselas, dice que con la intención aparente de salvar la paz, la diplomacia de las democracias, ha cedido constantemente desde el principio de la guerra de España.

Las semanas últimas han visto precipitarse esta abdicación. La política contemporalizadora ha puesto a Europa en situación semejante a la de julio de 1914.

¿Cómo concluirá esto? Nadie lo sabe; pero hay dos cosas ciertas; primeramente que Mussolini ha ligado el destino del fascismo al de los rebeldes de España, y que si la catástrofe ha de producirse, Hitler y él, la habrían provocado y querido; la segunda cosa cierta es que retrasando la victoria del Gobierno regular de España, la indecisión y la debilidad de las democracias, no ha conseguido otra cosa hasta ahora, y ni podrá conseguir en el porvenir más que hacer la catástrofe más inminente y fatal.

Se quiera o no, la paz de Europa depende de la integridad política y territorial de España, es decir, del restablecimiento de la República en la plenitud de sus derechos.

Esa certeza contra la cual ningún prejuicio ideológico puede prevalecer, debería señalar de modo inconfundible cual es el deber de todos aquellos que tienen una parte de responsabilidad en la política de los Estados no fascistas. ¡Empezarán, para darse cuenta de ello, a que llegue la hora de las movilizaciones generales y de los ultimátums? En ese caso, la historia, confundirá en el mismo veredicto a los dictadores que hayan querido la guerra y a las democracias que no la hayan impedido.

En los días habréis recibido instrucciones de la U. G. T., por lo que no es necesario remarcaros la importancia de vuestra participación en esta Conferencia.

«La comisión Provincial por los derechos y la unidad de la Juventud» espera que todos los Sindicatos estudien las diez reivindicaciones que le ha enviado la Federación Provincial de la U. G. T., y a la vez envíen sus Delegaciones juveniles que traigan el sentir de los jóvenes de los Sindicatos.

¡Viva la unidad de la Juventud!

¡Viva la Conferencia juvenil del 12 de Septiembre!

¡Viva la Alianza Nacional de la Juventud!

Por la Comisión Provincial: Juventud de Unión Republicana, SEBASTIAN ORTIZ.—Unión de Muchachas de la J. S. U., LOLA CASTILLO.—Juventud Izquierda Republicana, ANTONIO AMADOR SANCHEZ.—Por el Comité Provincial F. U. E., JUAN CUBILLAS.—Por la Comisión Ejecutiva de la J. S. U., CALIXTO SEGURA Y HERMOGENES RODRIGUEZ.—Federación Provincial de la U. G. T., JOSE GARCIA.—Por las Mujeres Antifascistas, FABIOLA CORTES.

“El destino de la Patria, La solidaridad internacional sagrado e inviolable”

De «Arriba España» de Pamplona:

«La dignidad humana, la integridad del hombre, su libertad: he ahí tres valores eternos e intangibles. El sistema liberal pretendió servirlos. Pero por sobreexcitación los anulaba en su entraña. Porque la dignidad humana—elevación del ser personal sobre cuanto, no siendo su semejante le rodea—se oscurecía en el concepto y en la práctica del «hombre económico», meta y enjundia del sistema. La calidad de íntegro—completo, perfecto, totalidad de partes—se quebraba en la unilateral orientación: terrena, trágica, egoísta y brutal. Y la libertad—facultad para obrar o no obrar—constreñida por el desenfado de la propia libertad—libertinaje—reducía al hombre a categorías de esclavo, de subordinado al poderoso, al bien dotado en la vida.»

Precisamente para no quedar reducidos a esa categoría, lucharon y luchan los hombres de la libertad.

Y la subordinación al poderoso, «al bien dotado en la vida» fué lo que siempre procuraron los fascistas que antes tuvieron otros nombres pero que nunca dejaron de tener los mismos propósitos.

«No existía el sentido espiritual, totalitario de nación, sustituido por un concepto abstracto de la vida: número y cantidad; economía. Así, era lícito el descarrío de la ilimitada libertad en el atropello individual y en el olvido nacional. Nuestro nacionalindicalismo, devolverá al hombre el profundo sentido y la práctica de los valores eternos e inmutables. Hará libre al español en la fortaleza y en la libertad de la Patria. Porque en una nación fuerte y libre se ambienta el individuo en comedidos planes de igualdad y serán vencidas las condiciones de inferioridad internacionales que reducen a los individuos a la sumisión o al vasallaje, individual y colectivo.»

¿Cómo va a ser libre el español «en la fortaleza de la Patria» si esa fortaleza acaba de ser entregada a los invasores?

¿Qué hablan de «las condiciones de inferioridad internacionales» los que con su traición han creado a España la situación peligrosa que

el heroísmo del pueblo está despejando?

Pero la verdadera libertad no es el libérrimo uso de la facultad de obrar. Y por ello, a nadie le será lícito usar su libertad contra la unión, la fortaleza y la libertad de la Patria. Tanto valdría esto, como autorizar y convalidar la voluntad torpe de suicidios. Si solo una nación fuerte y libre sustraerá los planos de inferioridad, individuales y colectivos, el atentado contra la fortaleza y la libertad de la Patria valdría tanto como la voluntaria sumisión a categorías de esclavitud. Pero eso, una disciplina rigurosa—que facilitará el perfecto ejercicio de la libertad—impedirá todo intento de envenenar o desunir a los españoles o de moverlos contra el destino de la Patria, sagrado e inviolable. Porque en el Estado nacionalindicalista son valores eternos e intangibles, la dignidad humana, la integridad del hombre y su libertad.»

¡El destino de la Patria, sagrado e inviolable! Sobre la felonía pone el fascismo «español» el insuperable descoco que hace falta para decir cosas semejantes, mientras cobra del extranjero la venta del territorio nacional a cambio de armas con que asesinar a los que lo defienden.

Más pruebas de la intervención italiana en España

Comunican de Bolonia que la empresa de transportes de aquella ciudad «Ditta Trasporti Bologna» ha obtenido del Gobierno italiano la concesión de todos los transportes urbanos de la zona rebelde de España.

La empresa mencionada está contratando gran número de conductores de autobuses y camiones para enviarlos inmediatamente a dicho campo.

La noticia, es de origen absolutamente fidedigno.

Ya no son ni siquiera los jefes facciosos los que hacen las concesiones. Es el Gobierno italiano. Este procede como dueño de aquel territorio. No se cuida ni de guardar las apariencias.

Con asistencia del Embajador de España en Washington, Don Fernando de los Ríos, se celebró en Nueva York una fiesta a beneficio de los niños españoles, patrocinada por la esposa del Presidente de los Estados Unidos y un grupo de notables artistas y escritores norteamericanos.

Nueva York.—El Embajador de España en los Estados Unidos, Don Fernando de los Ríos, pronunció una interesante charla ante un distinguido grupo de la alta sociedad norteamericana, entre el que se encontraban notables artistas y escritores. Asistió también Mrs. Eleanor Roosevelt, esposa del Presidente de los Estados Unidos.

La fiesta se ha celebrado en la casa de campo del famoso realizador cinematográfico Adolph Zukor, y tenía como finalidad recabar fondos para los niños españoles, víctimas del fascismo.

Entre las personalidades y artistas que asistieron figuraban Caroline Day, representante del Congreso americano, Helen Hayes, notable actriz y Archar M. Huntington, hijo del fundador del Museo Hispánico de Nueva York.

El Embajador de España fué entusiásticamente aclamado al hablar de la gran obra que el Gobierno de la República Española está llevando a cabo en la España leal a favor de los niños, en el aspecto cultural y físico. Se refirió también a los esfuerzos realizados por las autoridades españolas y, en general, por todo el pueblo antifascista, para la salvación y conservación del tesoro artístico nacional, cuya destrucción ha perseguido con ensañamiento el fascismo. Al terminar sus palabras Don Fernando de los Ríos fué muy ovacionado, nuevamente.

Al final de la fiesta, a la que concurrieron más de tres mil personas, varios artistas y autores regalaron cuadros y libros que se pusieron a pública subasta, recogiendo más de sesenta mil pesetas.

Entre los patrocinadores del acto, además de los ya anunciados, figuran los famosos dramaturgos Charles Macarthur, Ben Mecht y Maxwell Anderson y los escritores Edna St. Vincent Millay y Archibald Macleish.

A los españoles se les ha vendido la guerra

A los rebeldes se les ha dado armas, a cambio de minerales, de piritas, que no podrán pagarse de otra manera

En el diario francés «Le Figaro» ha publicado un artículo titulado «Las autarquías y la paz amenazada», el escritor L. Romier. Estudia en dicho artículo el problema español y dice entre otras cosas:

«El dinero es el nervio de la guerra»—Se afirma—pero hoy, los es-

El gobierno italiano reconoce de hecho que sus «voluntarios» pertenecen al ejército regular

Los diarios italianos comienzan a publicar abiertamente las condecoraciones militares concedidas a los combatientes fascistas italianos en España. En el «Lavor» del 29 de julio, se lee lo siguiente:

«Al sargento mayor, piloto Dino Ugo di Marzio, nacido en Pescara el 5 de junio de 1910, muerto en el cielo de España el 5 de diciembre de 1936, se le ha concedido la medalla militar de plata por el siguiente hecho de guerra: «En el transcurso de una peligrosa misión, para que se había ofrecido voluntariamente, afrontó con gran valor la prueba difícil, demostrando en todo momento valentía ejemplar y gran espíritu de sacrificio hasta el momento en que encontró la muerte gloriosa.»

Otro diario, «Eco della Rivera», de San Remo, hablando del teniente Mario Tenoglia, de Sevone, da cuenta de que ha sido propuesto para la medalla militar de oro.

Estos hechos confirman una vez más que el gobierno fascista italiano, lejos de considerar a sus tropas que combaten en España como contingentes de «voluntarios», las considera como un ejército regular. Los que mueren en España por la causa de Franco tienen derecho a los mismos honores oficiales que los que caen en una guerra nacional. El Gobierno italiano les concede medallas, asegurándoles, así como a sus familias sueldos y pensiones.

Café-Bar Regional Martínez Molina, núm. 10 JAÉN Teléfono 347

tados que hablan de guerra—o la hacen—son, precisamente, los que tienen menos reservas de oro y de crédito que han debido restringir, al no poder pagar todas sus deudas exteriores.

Italia fué a Etiopía a buscar trigo, materias primas, quizás algodón. Si no encuentra en ella petróleo, pedirá una parte mayor en Asia Menor. El Japón ha querido el Manchucuo, quiere la China del Norte por el carbón, el hierro y el algodón. La falta de cereales y de petróleo, hace que Alemania amenace por la parte de Europa del Este.

Y a los desgraciados españoles, se les ha vendido armas, para matarse entre ellos, a cambio de mineral. De piritas que no se podían comprar de otra manera; a cambio de acción política y diplomática, que no se podían pagar de otro modo.

La civilización no recobrará su curso regular, más que a partir del momento en que los estados tengan posibilidad de encontrar su equilibrio por el cambio amistoso de trabajos y de bienes, no por la extensión brutal de las autarquías, siempre demasiado estrechas.

Manuel Campos Lucha

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

MARTINEZ MOLINA, 11. TELÉFONO 434. JAEN

Representación de Ayuntamientos.-Empresas industriales.-Certificados de Catastro.-Licencias de caza.-Cuotas militares.-Asuntos de Hacienda, Matriculas de automóviles.-Carnets de conductores.-Expedientes Junta transportes servicios públicos de viajeros y mercancías.

Pasaportes para visitar el extranjero.

RENOVACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION
Jaén, un mes. 1'00 pesetas
Fuera, trimestre 3'50 »
Número suelto, 15 céntimos

En la vigilancia revolucionaria de la retaguardia está la consolidación del triunfo

La fusión de los Partidos Socialista y Comunista

Los periódicos de Valencia han publicado la siguiente nota, que reproducimos gustosos:

«La unidad de Jaén no ha sido una improvisación. Muchos meses de discursión, traducida en trato cordial y unidad de acción efectiva entre los socialistas y comunistas de aquella provincia, ha plasmado en una realidad. Superadas las condiciones subjetivas y objetivas en nuestro marco provincial sonó la hora de la unidad y fuimos de cara al pueblo, a forjarla y a servir de ejemplo espoleador de los perezosos y de los desviados.

Legítimamente orgullosos de nuestra obra, no más llegar a Valencia, por una de esas coincidencias terribles de la vida, nos hemos encontrado nada menos que con un fondo del respiradero nauseabundo de unos cuantos despechados empeñados en deshonor diariamente la organización de la que se llaman portavoces, dedicado a los socialistas de Jaén. En él, y por el imperdonable «pecado» de haber realizado la fusión de los Partidos marxistas de aquella provincia, se nos insulta, y lo que es peor aún, se afirma que en Jaén empieza la liquidación del Partido Socialista Obrero Español.

Sabíamos de la desviación mental que padecían algunos camaradas nuestros, ayer amigos impenitentes de la unidad, pero no tanto como para acusarnos de liquidadores de nuestro Partido.

En Jaén existe el Socialismo. Si los hombres que dirigen la Federación Socialista de aquella provincia nunca fueron primates del Partido como vosotros, quizá por haber dejado de serlo os volváis airados contra todos más que por cariño al Partido mismo, hubiesen adscrito su conducta a las «magníficas» orientaciones de Valencia, entonces habríamos de ser nosotros los que exclamáramos: ¡Dios mío, salvadnos de los bárbaros! Pero nos hemos salvado solos. Vuestras rencillas se han estrellado en Jaén socialista. Cuando empezamos nuestros primeros pasos en el campo del marxismo procuramos enterarnos de sus fundamentos, sobre los cuales teníamos que apoyar nuestra conducta para ser socialista y lo aprendimos tan bien, muchas veces actuando quienes nos censuran de maestros, que aún no se nos ha olvidado. Tan es así, que nos hemos unificado creyendo,

naturalmente, que no enfadaríamos a los que nos llevaban de la mano por el camino de la unidad; si tal hubiésemos creído, en vez de perdernos en la vastedad de la filosofía marxista hubiésemos recurrido a su particular marxismo para salvar la revolución.

La traición se ha consumado; pero, ¿qué traición? Porque si traidores se nos llama por ir contra el Partido Socialista, la calificación no la aceptamos; más si aquella existe por ir contra los verdaderos traidores, la afirmación la suscribimos íntegra. La traición contra nuestro Partido se consumó desde el momento en que unos hombres, entre ellos los de «La Correspondencia de Valencia», por ir contra otros hombres, le hirieron de muerte desvirtuando sus principios doctrinales para caer del lado de unas concepciones extrañas que por su turbiedad debieran avergonzarse de ser sus mantenedores. En este camino como comparsas, no nos ha encontrado ni nos encontrará nadie, porque lo que a nosotros nos interesa es defender los intereses de los trabajadores por encima de politiqueros, rencillas y bajas pasiones. La clase trabajadora pide la unidad marxista y nosotros le hemos facilitado ese paso. El señorito ahogaba en sangre los deseos de la clase trabajadora y nosotros no hemos querido ser el sustituto que ciegue por conveniencia personal la posibilidad del triunfo del pueblo. Si antes se nos perseguía por querer unir a los trabajadores contra la burguesía, no nos importa morir en estas circunstancias a manos de los incomprensibles o de los heterodoxos, cuando nos queda la satisfacción inapreciable de haber servido a nuestras convicciones.

Hoy hemos tenido conocimiento de la nota del Comité de Enlace Nacional, que saludando nuestra unidad, estima a la par que, por poder dificultarla en su aspecto nacional, hay necesidad de restablecer en Jaén el Comité de Enlace.

Bien; razones de peso, no lo dudamos, habrán motivado tal resolución; mas permítasenos decir con todo respeto, a nuestra Comisión Ejecutiva, que los hombres que han forjado la unidad, avalados por el sentir de los trabajadores de Jaén, son los mismos que aparecían en la prensa no hace muchos días calificados por ella de escisionistas,

Los hombres llamados a filas por los facciosos

De «Heraldo de Aragón»:

«La Caja de Recluta núm. 21, publica el cuadro resumen siguiente de los reemplazos y clases de los mismos, llamados a filas.

1930.—Cupo de filas: todos.—Cupo de Instrucción: tercero y cuarto trimestres.—Prórrogas de 1.ª clase: 3.º y 4.º trimestres.—Prórroga de 2.ª clase: todos.

1931.—Cupo de filas: todos.—Cupo de Instrucción: todos.—Prórrogas de 1.ª clase: todos.—Prórrogas de 2.ª clase: todos.

1932.—Cupo de filas: todos.—Cupo de instrucción: todos.—Prórrogas de 1.ª clase: todos.—Prórrogas de 2.ª clase: todos.

1933.—Cupo de filas: todos.—Cupo de instrucción: todos.—Servicios auxiliares: todos.—Excluidos temporales: todos.—Prórrogas de 1.ª clase: todos.—Prórrogas de segunda clase: todos.

1934.—Cupo de filas: todos.—Cupo de instrucción: todos.—Servicios auxiliares: todos.—Excluidos temporales: todos.—Prórrogas de 1.ª clase: todos.—Prórrogas de segunda clase: todos.

1935.—Cupo de filas: todos.—Cupo de instrucción: todos.—Servicios auxiliares: todos.—Excluidos temporalmente: todos.—Prórrogas de 1.ª clase: todos.—Prórrogas de 2.ª clase: todos.

1936.—Cupo de filas: todos.—Cupo de instrucción: todos.—Servicios auxiliares: 1.º Semestre; prórrogas de 1.ª clase: todos.—Prórrogas de 2.ª clase: todos.

1937.—Cupo de filas: todos.—Cupo de Instrucción: todos.—Prórrogas de 1.ª clase: todos.—Prórrogas de 2.ª clase: todos.

1937.—Cupo de filas: 1.º, 2.º y tercer Trimestres.»

«Más carne de cañón para despedazar a España en beneficio de los Alemanes y de los Italianos!

a virtud de la desautorización del II Congreso ordinario de nuestra Federación Socialista.

Esto es todo. Los que busquen amigos de la unidad cuenten con nosotros; los que nos sugieran modificaciones en nuestros procedimientos, en beneficio de la unidad nacional, tengan por descontado nuestro acatamiento; mas los que dificulten o se declaren enemigos de ella fundamentalmente chocarán con los socialistas de la provincia de Jaén.—Alfonso Fernández Torres. José López Quero.

El nuevo Consejo Municipal

Ha quedado constituido de la siguiente forma:

Por el Partido Socialista.—José Campos Perabá, Antonio Hueso Calahorro, Francisco Pablo Escalona, Manuel Negrillo Campos.

Por el Partido Comunista.—Manuel García Álvarez, Diego Crespo y Crespo, Nicolás Rueda García y José Hernández Lendínez.

Por la Federación Local de Sociedades Obreras.—Francisco Martín Gracia, Manuel Valenzuela Cuevas, Manuel Galán Zafra, Miguel Ruiz Aguilar, y Antonio Muro López.

Por Izquierda Republicana.—José Olmedo Martínez, Fernando Anguifa Sánchez, Amador Consuegra Camacho.

Por Unión Republicana.—Alfonso Fernández Rivero y José Medina Hornos, quedando una vacante por no haber aceptado el puesto reservado la C. N. T.

PAVONI

LOS MEJORES VINOS
MANCHEGOS EN ESTA
CERVECERIA

Talavera, 5 - JAÉN

La murmuración en el campo enemigo

De «La Unión» de Sevilla:

«Las calumnias, las detracciones, las murmuraciones, las mentiras hacen imposible la convivencia honrada y pacífica en una población. Espada traidora, daga, puñal o algo peor que esto, es una lengua maldita, que derrama por doquier sutil veneno, que mata las almas, y a veces los cuerpos también.»

Esto da idea del ambiente de la retaguardia fascista ¿Se referirán las murmuraciones, al descontento por la insolencia italo-alemana, continua provocadora de incidentes? ¿Y las «calumnias» versarán sobre los negocios que hacen los jefes «nacionalistas» a costa del pobre pueblo al que iban a redimir?

Ese «sutil veneno» derramado por doquier, tiene su fuente en la actitud de los «renovadores», sólo preocupados por asegurar sus privilegios. Los que han sido capaces de vender a su patria ¿de qué cosa no serán capaces ya?